

mente un obstáculo para esta toma de armas. El general de Goyon ha enviado á los generales Chamberlain y Micheler á Albano y Viterbo, en territorio romano. Su misión es la de impedir el paso de toda fuerza armada; rechazar á los piomonteses y á los gari-baldinos que intentaran una nueva invasión, y hacer lo propio contra los partidarios de los borbones que intentasen pasar á los estados napolitanos.

Tal es la teoría; pero en realidad el general de Goyon cerrará los ojos voluntariamente. Las armas se depositan en los conventos y en las villas de los príncipes romanos, y en momento en que los franceses se dirijan á un punto, los napolitanos tomarán las armas y pasarán la frontera por otro.

—Una carta particular de Nueva-York de 19 de marzo anuncia una nueva hazaña de la fragata de coraza *Merrimac*, que salió de Norfolk el 17 al rayar el día: había dispersado á la division naval encargada de bloquear este puerto y destruyó aplastándola á la *Ossipa*, corbeta de ruedas, que se hallaba fondeada á la entrada del puerto sirviendo como de guardia á la escuadra federal. Cogido de improviso este buque, no tuvo tiempo para levar anclas. El *Merrimac* volvió al puerto á las diez de la mañana. No parece que ha sufrido averías de consideración en su combate contra el *Monitor*. El monstruo, como le llaman los periódicos americano, se preparaba á recomenzar sus hazañas.

—Las noticias particulares que tenemos hoy de Constantinopla, nos dan conocimiento de un documento importante. Este es una carta escrita por el príncipe de Montenegro al gobierno otomano. El príncipe se expresa en los términos mas pacíficos: recomienda á sus pobres correligionarios de la Herzegovina á la protección paternal del gobierno imperial, y promete en nombre de sus súbditos respeto á los musulmanes, y una conducta prudente, deseando por último que desaparezca entre él y la corte otomana todo motivo de odio y de discordia.

—Cuatro buques de guerra otomanos, á cuyo bordo van gruesos destacamentos de gendarmería, cruzan delante de las costas del Peloponeso y de Grecia en la entrada de los golfos de Argolica, de Laconia, de Mesenia, de Ciparisa, de Corinto y de Ambrasia, para apoyar en caso necesario á las fuerzas militares estacionadas en estos puntos.

—Castas de Liverpool comunican una lista de 28 buques confederados que, en los meses de enero y febrero, han podido forzar el bloqueo y llegar á la Habana y Matanzas con sus cargamentos. De dichas embarcaciones 24 llevaban algodón.

CRÓNICA NACIONAL.

Granada 6.—Tenemos el hondo sentimiento de participar á nuestros lectores que las activas y reiteradas gestiones practicadas por diferentes personas desde la tarde del jueves hasta las altas horas de la noche del viernes, en que sin cesar ha estado funcionando el telégrafo, para obtener el indulto del reo sentenciado á muerte José Alconcher Gil, no han dado resultado alguno desgraciadamente, por que multitud de circunstancias, se oponían al éxito de tan generosas gestiones. En su consecuencia, en la mañana de ayer quedó cumplida la justicia de los hombres en la persona del mal aventurado provincial. ¡Que Dios haya tenido piedad de su alma.

Algeciras 7.—En la mañana de hoy han salido para Tánger el vapor «Isabel II.» la corbeta «Ferrolana» y la goleta «Buenaventura», unos á recibir y otros á proteger el embarque de los fondos de la indemnización marroquí.

Vitoria 7.—El gobernador civil ha autorizado hoy á la empresa del ferro-carril del Norte para la explotación de la sección de Miranda á Olazagoitia.

Cádiz 7.—Ha entrado la fragata de guerra «Cortés.» Viene á reparar ligeras averías en el arsenal de la Carraca.

Cádiz 7.—La autoridad de esta ciudad tuvo noticias confidenciales de que se intentaba un robo subterráneo, si bien no se sabía la casa que había de ser robada, y dispuso lo conveniente para evitarlo y cojer á los ladrones siguiendo los pasos de la mina. A las doce y media de anoche se levantaron unas losas en la casa de D. Javier Urrieta entrando en el escritorio los ladrones.

Cuatro empleados de vigilancia con el inspector se hallaban dentro y recibieron los disparos que con revolvers les hicieron, aunque sin resultado.

Los ladrones se refugiaron en el deshabitado palacio episcopal, y perseguidos por el inspector y sus agentes, los serenos, municipales y guardia civil que acudieron inmediatamente, se consiguió capturar á todos, excepto el jefe, quedando uno muerto y otro herido. Continúan las diligencias para la captura del jefe de los ladrones.

—El día que tuvo lugar la ejecución de Colado fué preso por el inspector especial de vigilancia, en la plazuela de Oriente, un hermano de Marro, el novio que fué de la tristemente célebre Manuela Bernaola. Este individuo que acaba de cumplir cinco años en presidio y tiene 60 de edad, tenía en su poder siete ganadas y un formón, instrumentos de que van provistos únicamente cuando van á caso hecho. Alguna familia ha sido librada por lo tanto de las desgracias que hubiera podido cusarle este pájaro de cuenta.

—Una terrible desgracia ocurrió el día 1.º de este mes en el trozo del ferro-carril de Llodio (provincia de Alava). Un anciano, padre de uno de los guardas de las barreas de aquella parte, se entretenía en pasar con una imprudencia inexplicable, delante de la locomotora cuando se acercaba á aquel punto. El domingo hizo un ensayo de este género que obtuvo buen éxito, siéndole durísimamente censurado. Al repetirlo el lunes le alcanzó la locomotora, y pasándole sobre su cuerpo, así como el tren que arrastraba, quedó reducido á cenizas.

Pueden figurarse nuestros lectores el efecto que produjo esta desgracia en aquella comarca, debido solamente á una fatal imprudencia. Quizá sirva de escarmiento este terrible caso á esos atrevidos que hacen gala de un valor estúpido.

AVISOS OFICIALES.

Orden de la plaza del 10 de abril de 1862. Servicio para mañana, los cuerpos de la guarnición.—Gefe de día el comandante capitán de Arapiles D. Nicolas Nuevo.—Hospital y provisiones y medicion de quintos, Arapiles.—El capitán primer ayudante sargento mayor interino, Matilla.

Alcaldía constitucional.

Queda abierta y á disposición de los ganaderos que se presenten en la próxima feria de Pascua de Resurreccion, la sierra de la Dehesa, propiedad del Excmo. Ayuntamiento, desde el jueves santo hasta el martes 22 del actual, á fin de que puedan pastar los ganados que vengán á la citada feria.

Málaga 10 de marzo de 1862.—P. O., Mer-cado.

Efemérides.

1468. Las tropas de los Reyes Católicos conquistan á los moros la ciudad de Baena.

EL SOL sale á las 5 y 33 m. de la mañana: se pone á las 6 y 30 m. de la tarde. Los relojes deben señalar hoy al medio día verdadero 12 horas y 8 minutos. Da la oración á las seis y tres cuartos. Las Almas á las ocho.

Noticias religiosas.

SANTO DE HOY.

Los Dolores de Ntra. Sra., y S. Leon el Magno, papa y doctor.

La pasión de Jesucristo fué la pasión y el martirio de la Sma. Virgen, y sus oprobios sus amarguras y dolores no han podido menos de excitar una veneracion singular, que en España y particularmente en Andalucía se celebra con extraordinaria devocion y magnificencia.

Cuarenta horas.

Parroquia de los Sños. Mártires, en sufragio por el alma de D.ª Ines Muñoz, de Cardero.

Continúa á las cuatro y media de la tarde, en la misma parroquia, la solemne novena á María Santísima de los Dolores, predicando hoy el Sr. D. José Ramon Pujazon, canónigo de esta Sta. Iglesia Catedral.

Por la mañana en la funcion principal predicará el Sr. licenciado D. José Villalobos y Rojas, cura propio de la misma parroquia.

Hoy predica en la Catedral el Sr. D. Juan Artacho, beneficiado de la misma.

Hoy está S. D. M. manifiesto en la iglesia de religiosas Capuchinas, en sufragio por el alma de D. Jaquin Salao.

Hoy concluye en la iglesia parroquial de S. Juan el selenario á los Dolores de Ntra. Sra. A las diez y media de la mañana será la funcion principal, en la que celebrará su primera misa el Sr. D. Antonio Perez y Perez, y será orador el Sr. Dr. D. Vicente Tudela y Vallo, canónigo lectoral.

Por la tarde predicará el Sr. D. Emilio de la Rosa, catedrático é inspector del Seminario conciliar, y se terminará con la bendicion del Augusto Sacramento, que dará al pueblo Ntro. Excmo. é Ilmo. Prelado.

Continúa media hora despues de oraciones en la iglesia de Capuchinos, el devoto setenario que anualmente consagra la congregacion de los hijos de Maria.

Hoy viernes 11 á las siete y media de la mañana será la funcion principal con S. D. M. manifiesto, siendo orador el Sr. D. Manuel Palacios Serna, capellan de dicha iglesia.

Hoy viernes 11 del corriente se aplican misas en la iglesia de religiosas Capuchinas, desde las siete á las nueve, en sufragio por las almas de las señoritas D.ª Maria de los Dolores y D.ª Manuela Ostmann y Mongrand (q. e. p. d.)

Hoy viernes 11 del corriente á las seis de la mañana, será la funcion solemne á la Sma. Virgen de los Dolores en la hermita del Calvario, siendo el orador el presbítero D. Francisco de la Rosa.

Hoy viernes 11 continúa en la parroquia de Sta. Cruz y S. Felipe el solemne setenario á María Sma. de los Dolores, predicando el R. P. Fr. Felix Maria de Cádiz, misionero apostólico.

A las siete de la mañana se dirá misa rezada para la comunión general, y á las diez será la funcion principal, en la que predicará el Sr. D. Manuel Maria Llera.

El viernes santo, último del setenario, desde las doce á las tres de la tarde se practicarán los ejercicios de tres horas, dirigidos por el Sr. Cura de dicha parroquia. Por la tarde se principiarán los ejercicios á las cinco y media, y dadas las ocho de la noche saldrá en procesion la sagrada imagen de María Sma. de los Dolores. La estacion se hará por las calles de Guerrero, Dos Haceras, Alamos á la de Granada hasta la de S. Agustín, Sta. Iglesia Catedral, y calles de Sta. Maria á la de Compañía, Carretería y Gaona, á su iglesia.

Hoy viernes 11 estará espuesta S. D. M. en la iglesia de la Concepcion, en sufragio por el alma de D. Francisco Ramirez Lopez. En dicho día concluye el setenario que se celebra á Ntra. Sra. de los Dolores, dando principio á las cinco de la tarde, concluyéndose este devoto acto con la bendicion con el Ssmo. Sacramento.

Hoy 11 del corriente está S. D. M. manifiesto en la iglesia de religiosas dominicas del Angel, en sufragio por el alma de D.ª Dolores Macorra, y á las nueve y media de la mañana se celebrará solemne funcion á Ntra. Sra. de los Dolores, en la que predicará D. Francisco Ramon de la Rosa y Postigo, presbítero, y á la tarde en los ejercicios del setenario predicará D. Felix Fernandez, presbítero. Hay misas de 11 y 12.

Hoy viernes 11 del corriente á las diez de su mañana, será la funcion á Ntra. Sra. de los Dolores, en la iglesia de religiosas Catalinas, siendo el orador el Sr. D. Antonio Fian-dor y Perez, clérigo diácono, y estará S. D. M. manifiesto en sufragio por las almas de los difuntos de la familia de D. Pedro Ruiz Saens.

La hermandad de Ntra. Sra. de la Soledad de la parroquia de S. Carlos y Sto. Domingo, celebra un solemne setenario á la memoria de los dolores de María Santísima, que dará principio el sábado inmediato al domingo de Ramos á las cinco y media de la tarde y continuará hasta el viernes santo, siendo el orador tanto en las tardes del setenario como en la funcion de la mañana del viernes de Dolores, el Sr. Cura de la misma D. Vicente Pontes.

El sábado de gloria se celebra la misa de privilegio á las doce, con la solemnidad de costumbre.

El día 14 del corriente mes Já principio en la parroquia de S. Pedro el setenario de Ntra. Sra. de los Dolores, cuyos ejercicios empezarán á la oracion de la noche, siendo el orador en todo él D. Antonio Fian-dor, clérigo diácono.

Corte de Maria.

Los asociados de esta congregacion visitan mañana 12 á Ntra. Sra. del Pilar, en la iglesia de Santiago.

GACETILLA.

SUSCRICION NACIONAL

EN FAVOR DE

D. NARCISO MONTURIOL,
inventor del Ictíneo.

Suma anterior. 90 rs.

A medida que una ciudad

va entrando en las vías de la civilizacion y va poniéndose á la altura de las grandes capitales, debe cuidarse cada vez mas de que en todo esté al nivel de las mismas. El ramo de policia es uno de los mas necesarios y que mas fácilmente pueden montarse, atendiendo á él con celo é inteligencia. Cualquiera que falte una docena de años de esta ciudad y vuelva ahora, la desconocerá. Han desaparecido la generalidad de los casuchos que existían (los de la plaza de la Constitucion quedan entre paréntesis) y han sido reemplazados por casas de moderna construcción; se ha extendido notablemente la poblacion, y finalmente, todo lo que corresponde á obras particulares ha mejorado por completo. En cambio de esto encontrará la policia á la misma altura que entonces, y si decimos mas atrasada, no nos equivocamos; por que indudablemente hubo un tiempo en que las calles de la ciudad se veían mucho mas limpias que ahora, esto sin contar las muchas faltas que hay en la poblacion, que á poca costa se remediarían y que no se hace por remediarlas. No haciendo ahora mención de lo que continuamente estamos indicando sobre varias calles, nos fijaremos hoy en las entradas de la de Mármoles y Trinidad. Las madres que están en dichas entradas son un foco de emanaciones pestilentes y meliticas mas ó menos insoportables segun la variacion de los vientos, las que no pueden ser nada convenientes á la salud pública; añádase á esto que las indicadas madres son el recipiente abierto á todas las inmundicias que se arrojan allí por el vecindario. Creemos, pues, que para evitar un mal é incomodidad tan molesta á los moradores de aquellos sitios, debían cubrirse estas boca-madres como lo está la de la calle de la Victoria, y castigar severamente á los vecinos que infrinjan los bandos de buen gobierno arrojando á la calle aguas sucias ó inmundas.

Continúa abierto el boquete

de la alcantarilla en calle de S. Juan, esperando un prógimo racional ó irracional que se descuide y se fastidie: la fortuna que la calle no es muy pasajera, que de lo contrario....

Cerca del pueblo de la Virtud, en la América central, dicen los periódicos hallarse una fuente de sangre en el interior de una pequeña caverna, produciendo un líquido rojo que se coagula como sangre al contacto del aire y como ella se corrompe. Varias veces se ha intentado analizar este líquido, pero hasta hoy ha sido imposible por la rápida descomposicion del agua y la ruptura de las botellas que la contenían.

Parece que este año no se resuelven á dejarnos las nubes.—Ayer volvieron á llorar sobre nosotros, ya que casi nos creíamos libres de ellas por los hermosos días de primavera que llevábamos. Si se nos aguarán las fiestas? mucho lo sentimos por nosotros, pero aun mas lo sentiríamos por nuestras lectoras que ciertamente no querrán estar en clausura estos días.

Como teníamos anunciado

ayer dejó nuestra capital el brillante regimiento de San Fernando, que tantas simpatías ha sabido captarse en el largo tiempo que ha estado con nosotros.

La afectuosa despedida de nuestras autoridades y de gran parte de la poblacion que lo ha acompañado hasta las afueras probará á sus valientes el grato recuerdo que su estancia ha dejado en nuestra poblacion.

El miércoles á las doce de

la noche hubo en calle de Granada una riña entre varios hombres que salían de la taberna, y de la que resultaron tres heridos, dos de ellos de gravedad. Parece que uno de ellos lo fue por un señor oficial que al acudir á poner orden tuvo precision de hacer uso de su sable pues se vió acometido.

En el primer día de eleccion

para un diputado á Cortes por el distrito de Antequera en reemplazo de don Francisco Marquez Navarro, han votado

En Antequera. 295 votos.
En Alora 271

566

Han obtenido votos
D. Francisco Marquez Navarro. 293
D. Francisco Romero Robledo 272
Un voto perdido. 1

566

Apesar de esta superioridad del señor Marquez, los amigos del señor Romero Robledo, ocreian seguro su triunfo pues en Alora que es la seccion del señor Marquez habian votado casi todos los electores, y los que quedaban por votar en Antequera se reputaban como partidarios del señor Romero, que en Alora habia tenido el primer día 24 votos, cuando se juzgaba no podia contar con ninguno.

Grande es la concurrencia

que en toda esta semana ha habido en los setenarios dolorosos y sobre todo en los que se celebran en las parroquias de los Mártires y la Merced. En esta última es tal que no cabiendo en la iglesia, los fieles se llenan tambien el atrio. Verdad es que tienen el aliciente de buena música y voces. Hoy, último día de ellos, creemos que estarán aun mas concurridos.

Han llegado á este puerto

dos de las locomotoras destinadas á nuestro ferro-carril, y las cuales se creian perdidas por ignorarse el paradero del buque, temiéndose ya por su suerte.

Ayer escurriéndose un tomador

ó tomadora en uno de los baratos, robó á una muger cuatro napoleones. Esta si que hizo un negocio loco! Y á propósito de baratos, aunque todos siguen abiertos, ya la gente se va cansando de tanto beneficio, y las tiendas en que se verifican están ya sobre poco mas ó menos con la misma concurrencia que las demas. Todo pasa en esta vida!

Por todo lo contenido en este numero FRANCISCO LOPEZ.

Movimiento de la poblacion.

BAPTIZOS.

Eduardo, hijo de Manuel Hidalgo, y de Josefina Ortiz: calle de S. Jacinto.

Francisco, hijo de Cristóbal Baena, y de Ana Moreno: corralon de Sta. Bárbara.

Francisco, hijo de Antonio Nuñez, y de Francisca Trujillo: Altosano.

Maria, hija de Carlos Gonzalez, y de Marta Flores: calle de Mármoles.

MATRIMONIOS.

Juan Muñoz, de 25 años, con Rafaela Cano, de 20: calle del Cristo.

CADÁVERES SEPULTADOS EL DIA 9.

Hombres.	Mugeres.	Párvulos.	Total.
1	2	3	3

PARTE COMERCIAL.

Puerto de Málaga.

Buques entrados.

De Carbonera en 20 días, laud español S. Pablo, Cano, con esparto, á don F. Zorrilla.

De Motril en 2 días, otro idem Consuelo, Borrás, con arroz, á los señores Cantero y Perez.

De Adra en 2 días, otro id. Carey, Carabal, con id. á don A. Chulifá.

De Civitavecchia en 30 días, pol. ital. San Nicolas, Siano, con carbon, á don M. A. Heredia.

De idem en 35 días, otro idem Addolara, Scatto, con id. á id.